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小馬反對外資擁有土地媒體和電力
稱1987年憲法不適合全球化

本報訊：小馬科斯總統週二表示，他反

對外國人擁有土地、能源和媒體等資產。

當他被問及修改憲法問題時，小馬科

斯重申了他的立場，但表示他同意經濟修正

案。

當GMA新聞的記者進一步問他是否同意

外國人擁有權時，小馬科斯說，土地完全不

在考慮之內。

馬科斯表示：「除了發電、媒體等關鍵

領域之外，所有的戰略領域我們都不允許受

到外國實體的影響，無論是一家公司還是另

一個國家，但這是我們必須決定的底線。」

據馬科斯說，土地所有權是一個棘手的

話題。

馬科斯說，富有的外國實體可能會進入

並購買一個地區的土地。

推高土地的價值，使老居民無法支付房

地產稅。

然而，馬科斯寄希望於外國投資者幫助

菲律濱經濟。

他說：「1987年的憲法不是為一個全球

化的世界而寫的。這就是我們現在的處境。

所以我們必須調整，這樣我們才能增加菲律

濱的經濟活動，我們才能吸引更多的外國投

資者。」

馬科斯還表示願意對1987年憲法的政

治條款進行修改，特別是關於任期限制的條

款。

他還說：「讓我們實際一點。在任期限

制方面，看看發生了什麼。我當了9年的市

長，不能再競選了，所以我讓我的妻子或兒

子競選，我競選副市長。」

他說：「所以，一切都沒有改變。他們

仍在掌控大局。我們菲律濱有一個術語。我

們稱他們為副市長。因為他們是副市長，但

是他們管理著這個鎮。我們必須考慮到這一

點。」

當被問及他是否認為延長任期會很好地

發揮作用時，馬科斯說他不知道，並補充說

需要討論這樣的提議，以「看看我們能做的

最好的事情是什麼」。

馬科斯還澄清說，他目前的首要任務是

集中精力修改憲法的經濟條款。

他說：「我們可以稍後再討論這些問

題。但是目前，我關心的是經濟條款，我不

想再把這個問題搞混了。我不想因為提出任

何其他問題而危及經濟條款修正案的成功。

讓我們把問題說清楚。」

圖為一群工會組織成員昨日在巴西市參議院大樓外示威，反對修改憲法。該組織敦促參
議員們集中精力解決工人的問題，譬如漲工資、結束勞動合同和失業。

涉非法拘留4中國人
34名警察面臨被解僱

本報訊：一名警方官員週二透露，去年

9月在巴蘭玉計市非法逮捕和拘留4名中國公

民的34名警察涉嫌違規，他們正在接受解雇

程序。

在眾議院公共秩序和安全委員會就此案

舉行的聽證會上，國都區警署署長那塔地斯

少將說，來自南警區偵查和特別行動隊和巴

蘭玉計警察局的44名人員與此次行動直接相

關。

他說，最初，「有35人被建議進行即時

解雇程序，另有9人因缺乏理據而沒有受到行

政案件的指控。」

那塔地斯說，在35名被告中，34名被告

面臨解雇程序。

他補充說，其中兩名面臨解雇程序的人

也正在接受行政紀律處分程序，等待警監署

2016-002號行政令的簽發。

據報道，安智布洛第二區眾議員亞鴿透

露，四名中國女性，分別是黨麗娜、胡怡、

凌郎平和李歡歡（以上皆音），「涉嫌被非

法盤問和逮捕」，並於2023年9月16日被帶到

巴蘭玉計Solemare Parksuites公寓的1811房間。

根據亞鴿的說法，受害者「被拘留了幾

個小時，沒有被告知他們被指控的罪行和有

權保存沉默，並且被剝奪了與他們的律師的

聯繫。」

他說：「此外，初步調查報告指出，在

執行搜查令時存在某些違規行為，該搜查令

是因違反第10591號共和國法令或《綜合槍支

彈藥管理法》而簽發的，針對的是7名中國公

民、9名男性公民和1名菲律濱人。」

這名議員透露，這四名女子都被轉移到

沓義市的南警區偵查和特別行動隊，據稱那

裡的工作人員要求她們每人支付200萬披索才

能獲釋。

他補充說，據報道，警方以「人口販運

受害者」的身份為理由，將這些中國公民長

達數天的拘留稱為「保護性拘留」。

莎拉痛斥政客收買修憲簽名
本報訊：副總統兼教育部長莎拉·杜特地

再次抨擊了報道中為修改憲法的人民倡議購

買簽名的政客。

在她的家鄉納卯市舉行的一次活動中，

莎拉再次表達了她對修改憲法的簽名活動的

失望。她昨日對媒體說：「這是對普通和菲

律濱窮人的侮辱。這反映了政客在選舉中賄

選的特點。」

她補充說：「所以，令人失望的是，他

們不得不賄賂人們來簽署人民倡議。」

關於為「人民倡議」購買簽名的指控已

經持續了幾個星期，參議員黎拉羅薩聲稱眾

議長馬丁·羅麻禮斯是簽名運動的幕後黑手。

羅麻禮斯後來否認了這些指控，眾議院

多數黨領袖和三寶顏市第二區眾議員曼努埃

爾·扶西·達利佩為他辯護，因為羅麻禮斯支持

召開修憲大會，對憲法目前的經濟條款進行

修改。

莎拉杜特地將參加下一屆選舉
本報訊：副總統莎拉．杜特地1月22日宣

布，她將參加下一屆選舉。

前總統杜特地的女兒杜特地在參觀納卯

市新加禮拉描籠涯的升旗儀式時宣布了這一

消息。

副總統說，她的弟弟、眾議員保羅．杜

特地和納卯市長西描斯蒂安．杜特地，已經

表示他們可能不會再競選公職。

她在演講時說：「我聽說了我的弟弟西

描斯蒂安．杜特地市長和保羅．杜特地眾議

員都表示不會競選公職。也許他們不會參加

下一屆選舉，所以，我在這裡尋求你們的支

持，因為我將參加下一屆選舉。」

不過，她尚未透露將在下一屆選舉中競

選的職位。副總統杜特地的任期將於2028年

結束。

1月6日，前總統杜特地提到了他的女

兒、現任副總統將在政壇中引領他們的家

族。 他在納卯市的記者會上表示：「我不

了解保羅，我看不懂他。但莎拉可能……也

許，她仍然想繼續下去。讓我們把她留在馬

尼拉吧。但對我來說，我厭倦了政治。」

當被問及如果杜特地家族不參與地方

政治，他會選擇誰時，這位前總統回答說：

「最正直的人。你不可能在政治家中找到最

完美、最誠實，但又接近最正直的人。 政壇

上誰最正直？如果沒有，是時候讓第二代人

加入了。我們已經老了。」

選署收到900城鎮修憲簽名
本報訊：選舉署週二表示，約有900個城

市和社鎮提交了一份尋求修改憲法的人民倡

議的簽名頁。

選舉署長喬治·加西亞說，選舉署官員已

經收到了簽名頁，這是其職責的一部分。他

說，投票機構尚未收到正式的民眾倡議請願

書。

他說：「就像收到信一樣。」他指選舉

署還沒開始核實裡面的簽名。

他還說：「這些還是無效的，從技術

上來說，我們還不能將這些當成正式的請願

書。」

一個尋求通過人民倡議修改1987年憲法

的組織早些時候表示，它希望看到參議員和

眾議員「聯合投票」修改憲法提案，而不是

國會兩院分別投票。

請願書需要至少12%的登記選民簽名。

每個選區還必須有至少3%的登記選民代表。

對1987年憲法的修改需要在全國公投中

獲得批准。

將同胞賣給柬埔寨詐騙中心

台灣逃犯偕同伴在菲落網
本報訊：當局昨日逮捕了一名因網絡詐

騙和販賣人口而被通緝的台灣逃犯。

國都區警署和移民局逃犯搜查組在一

個公寓單位逮捕了袁伯春和他的同伴林俊澤

（以上皆譯音）。

據稱，袁氏將他的台灣同胞賣給柬埔寨

的詐騙中心後，逃到了菲律濱。

然而，網絡詐騙似乎已經被帶到菲律

濱。

移民局逃犯搜查組組長仁德爾·施（音）

說：「這是一個線人提供的消息。他們在台

灣建立了一個網絡博彩應用程序，他們正在

欺騙他們的客戶。」

在行動中，當局發現了隱藏在四個公寓

單元中的工作電腦和短信群發機，目標是菲

律濱的註冊手機號碼。

他們還發現了短信群發騙局中使用的腳

本，他們聲稱只要註冊了他們的垃圾郵件鏈

接。

任何人都可以得到他們的電子錢包。

此外，當局還繳獲了進口的四支帶有激

光和瞄準鏡的高火力突擊步槍、彈匣和各種

彈藥，包括一罐大麻和吸毒用具。

當被問及他所謂的非法活動時，袁氏

說：「我什麼都不知道。」

國都區警署署長那塔地斯說：「非常令

人震驚的是，一個逃犯，一個外國人，當他

被捕時，他擁有幾支高火力槍支。我們想知

道從何而來的。」

這兩名台灣人被指控非法持有槍支和違

反《危險藥品法》。

塔亞火山
噴出大量毒氣

本報訊：據菲火山學和地震研究所說，

塔亞火山1月22日又噴出了大量的火山二氧化

硫。

菲火山學和地震研究所在週二的公告中

說，該火山在過去24小時內排放了12591公噸

有毒的二氧化硫。

在向西南方向漂移之前，排放物上升到

塔亞火山島900米以上。

火山學家還觀察到，位於塔亞湖中央的

主要火山口湖中有「熱熔漿上湧」。

在最新的報告中沒有記錄到地震。

然而，最新的排放水平略低於1月4日的

12685噸，這是今年迄今為止的最高水平。

2023年11月9日，這座火山的噴發量達到

11499噸，是當年有記錄以來的最高水平。

高濃度的二氧化硫排放和零星的蒸汽釋

放導致火山煙霧，一種含有火山灰和氣體的

有害煙霧，降落在火山附近的地方。

火山煙霧由含有火山氣體的細液滴組

成，如二氧化硫，它是酸性的，可以引起眼

睛，喉嚨和呼吸道的刺激，其嚴重程度取決

於氣體濃度和暴露時間。

有關部門警告說，可能對火山煙霧特別

敏感的人是那些患有哮喘、肺病和心臟病等

疾病的人、老人、孕婦和兒童。

要求地方政府持續監測和評估二氧化硫

和火山煙霧對社區的影響，並採取適當的應

對措施減輕這些危害。

據火山學家稱，塔亞火山仍處於1級警

戒狀態（火山動盪的低水平）。

小馬指ICC威脅我國主權
稱調查人員可入境 政府不會提供協助

本報訊：小馬科斯總統週二表示，他認

為國際刑事法院（ICC）對菲律濱主權構成威

脅。

小馬科斯在接受採訪時重申，他不承認

國際刑事法院對菲國的管轄權。

小馬科斯說：「讓我第一百次這麼說，

我不承認國際刑事法院在菲律濱的管轄權。

我發現，我認為這是對我們主權的威脅。」

他補充說：「因此，菲律濱政府不會協

助國際刑事法院進行的任何調查。」

不過，小馬科斯表示，國際刑事法院調

查員可以作為「普通人」來菲律濱，但他表

示，政府將嚴格監督他們的行為，特別是如

果他們打算與相關機構對話。

小馬科斯說：「我們不會幫助他們，事

實上，我們正在關注他們，確保他們不接觸

任何政府機構，如果他們接觸政府機構，不

管是警察、地方政府，我們的官員不應該回

答他們的問題。這就是我們的答案。」

他補充說：「我們不承認你們的管轄

權，因此我們不會以任何方式或形式協助國

際刑事法院在菲律濱進行的任何調查。」

在總統發表聲明之前，參議員黎拉羅沙

週一呼籲總統府應表示是否允許國際刑事法

院調查人員進入菲律濱。

同樣在週一，前參議員特里連尼斯聲稱

掌握了國際刑事法院調查員在去年12 月已抵

達菲國的消息，預計很快就會針對前總統杜

特地和涉及禁毒戰的其他被告發出逮捕令。

這位前議員也表示，國際刑事法院調查

員已與相關個人進行訪談。

總統去年二月表示，他不會配合國際刑

事法院對杜特地政府禁毒戰的涉嫌侵權行為

的調查。

司法部：ICC須獲菲政府批准才能調查
本報訊：司法部週二表示，尋求調查杜

特地政府禁毒戰爭的國際刑事法院（ICC）

等外國實體必須首先獲得幾個政府機構的批

准，才能在菲律濱開展官方活動。

司法部在一份聲明中表示，外國實體

必須首先獲得司法部、外交部、內政部的批

准。

它還重申，政府沒有法律義務遵守國際

刑事法院的訴訟程序。

該機構發表上述言論之前，前參議員

特里連尼斯表示，他收到的信息顯示，國際

刑事法院的調查人員於2023年12月抵達菲律

濱，並能夠與有關人士進行面談。

然而，司法部表示，它尚未收到有關國

際刑事法院在我國存在的任何官方溝通或確

認。

聲明說：「具體來說，司法部沒有收

到外交部關於國際刑事法院確實進入菲律濱

的任何通知，這一要求將引發部門間協調，

涉及我們主權的核心以及我們憲法和法律的

首要地位。」司法部表示，它也知道大理院

對邦義利南訴加耶丹諾案的裁決，大理院表

示，「退出《羅馬規約》並不能免除一個締

約國作為成員國所承擔的義務。」

然而，該機構表示，它認為裁決的這一

部分是「令人不快的」。

它說，法院偶然發表的意見對該決定並

不是必不可少的，也不構成先例。

美國商會：小馬任內菲美關係「再好不過」
本報訊：美國商會週二表示，小馬科斯

總統任內菲律濱與美國的經濟關係「再好不

過了」。

該組織的執行董事艾布·欣奇克利夫說，

這可以從他們在過去兩年中接納了100多名新

成員中看出。

他說：「在過去的兩年裡，2022年和

2023年，美國商會增加了120多個會員，我認

為2023年將增加134個新會員。」

他還說：「疫情爆發前，每年大約有60

到70名成員。所以，當你在過去兩年中加入

許多新成員時，我認為這很好地反映了兩國

關係的進展。」

欣奇克利夫說，美國商務部長吉娜·雷蒙

多即將對馬尼拉的訪問表明了兩國之間的牢

固關係。

他還指出，印度太平洋商業論壇預計將

於5月吸引500至600名商界領袖前來菲律濱。

漁民報稱遭中國海警騷擾
團體質疑菲海警不見蹤影

本報訊：一個進步的漁民團體昨日對

菲律濱海警不在黃岩島的情況提出質疑，據

報，1月12日，一些漁民報稱在黃岩島遭到中

國海警的騷擾。

漁民組織PAMALAKAYA譴責中國海警

在爭議海域騷擾菲律濱人，但指出菲海岸警

衛隊一開始就應該在該地區巡邏。

該組織的聲明稱：「譴責中國最近針對

我們漁民的侵略行為是合理的。中國沒有依

據禁止菲律濱人在我們的傳統水域捕魚。」

該組織補充說：「但事件發生時，菲海

岸警衛隊或其他海軍陸戰隊人員沒有在場，

這一點值得懷疑。」

該組織指出，如果政府軍在該地區巡

邏，事件可能可以避免。

在週一的新聞發布會上，菲海岸警衛隊

發言人塔列拉承認，在事件發生時，該區域

沒有菲海岸警衛隊或漁業水產資源局的船。

儘管如此，塔列拉還是呼籲菲律濱人繼

續在黃岩島捕魚，因為菲海岸警衛隊和漁業

水產資源局正在進行談判，以確保他們即使

在「淡季」也能在該區域。


